

Fecha Sección Página 06.02.2010 Primera: Nacional 24

Desorden

Eldirector

de la Cona-

gua atribuyó

al crecimien-

to desordena-

do de la ciudad

elhundimiento

del suelo, que

provocó la cri-

sis por la lluvia.

Crecimiento anárquico causó crisis, dice Luege

Reitera que, pese a efectos negativos, por las lluvias se recuperó el Cutzamala

DE LA REDACCIÓN

nacional@nuevoexcelsior.com.mx

El titular de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luegd Tamargo, anunció ayer que concluyeron las obras del túnel del río de La Compañía, el cual funcionará con un sistema provisional de bombeo para salir de la emergencia provocada por las inundaciones de aguas negras en Valle de Chalco e Ixtapaluca, debido a las lluvias de las últimas horas.

Luege Tamargo negó que el gobierno de Marcelo Ebrard haya actuado de manera tardía, porque desde un principio se trabajó de manera coordinada "la Comisión Nacional del Agua con los gobiernos del Distrito Federal y el del Estado de México".

Reconoció que les ganó la lluvia atípica para este mes de febrero, que se generalizó en todo el Valle de México, y eso complicó toda la situación.

Al explicar que el ducto semiprofundo corre por debajo del río de La Compañía y funcionará como un sifón, Luege sostuvo que en su administración y en algunas de las anteriores las obras de infraestructura sí se han ejecutado.

En entrevista para Grupo Imagen, Luege atribuyó la acumulación del agua al acelerado hundimiento del Valle de México, que provoca el crecimiento "desordenado y exagerado" de asentamientos urbanos y a la sobreextracción de <u>agua d</u>e los mantos freáticos.

Luege insistió en que la zona afectada se encuentra en "condiciones infrahumanas, debido a la

falta de planeación en el crecimiento" en esta parte de la zona metropolitana.

El funcionario afirmó que las lluvias, pese a los efectos negativos, traerán beneficios, porque en tres días llovió más que en enero y febrero juntos, en años pasados, lo que provocó que las presas del Sistema Cutzamala subieran su nivel, lo que ayudará a tener un poco más de tranquilidad durante la época de estiaje de este año en la capital.

En otro asunto, aseguró que las obras del Emisor Oriente están planeadas para terminarse en septiembre de 2012, lo cual ayudará a tener dos frentes que ayuden a desahogar el agua de la ciudad con mayor rapidez, pues los sistemas superficiales están rebasados.

Reiteró que es una obra sumamente grande y compleja, la más grande del mundo en materia hidráulica, por lo que están trabajando en ella los mejores ingenieros mexicanos y se hace con material de la mejor calidad.

Detalló además que el Canal de

La Compañía, que originalmente estaba a nivel de suelo, "ha tonido que incrementar los niveles de sus bordos, llegando a cerca de 12 metros encima de la calle".

La presión hidrostática generada por las precipitaciones de casi 24 horas en los vulnerables bor-

dos del canal provocó la ruptura, explicó

El funcionario previó que, en una labor titánica", tomará a elementos del lifercito mexicano cerca de 48 horas cerrar con costales de tierra el boquete abierto la madrugada del viernes y por lo menos otros 15 días para reforzar los bordos.

El plan DN-III de ayuda a la población está puesto en marcha en las zonas afectadas, así como la aplicación de

20 mil vacunas para prevenir enfermedades que podrían causar las aguas negras a vecinos y al personal que apoya las labores.

Luege explicó que también durante la madrugada se registró una ruptura seria en uno de los bordos del río de Los Remedios que afectó con inundaciones de aguas negras en al menos cuatro mil viviendas de los municipios de Nezahualcó-yotl y Ecatepec.

Advirtió que un fenómeno similar de lluvia podría venir el 15 de febrero, aunque confió que no genere los daños ocasionados esta semana por las precipitaciones.



Página 1 de 1 \$.00 Tam: 257 cm2

078.